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O Sul do Estado do Rio pode 
ter sido um dos destinos das 
armas que chegavam ao Brasil 
pelas mãos do maior traficante de 
armas da América do Sul. É essa 
a suspeita de um especialista em 
segurança pública, ouvido pelo 
DIÁRIO DO VALE, que levan-
tou a hipótese depois de analisar 
as ocorrências da Polícia Militar 
do Sul Fluminense nos últimos 
três anos. E mais: em boa parte 
das ocorrências registradas na re-
gião, as armas foram apreendidas 
em área de domínio do Comando 
Vermelho (CV), principal ‘cliente’ 

de Diego Dirísio, o argentino 
procurado pela Interpol. Um dos 
exemplos é a apreensão, em 21 
de setembro de 2023, na Ilhas das 
Cobras, em Paraty, de uma pistola 
9mm de fabricação turca. Já em 
maio de 2022, a PRF interceptou 
um carregamento de 56 pistolas 
de fabricação europeia que esta-
vam no tanque de combustível de 
um veículo, em Lavrinhas (SP), 
próximo a Engenheiro Passos. As 
armas saíram de Itajaí (SC) com 
destino a Volta Redonda.
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Foto: Polícia Federal

OPERAÇÃO DAKOVO

Facções da região podem ter pistolas 
negociadas com o ‘Senhor das Armas’  

Principais indícios estão na fabricação de armas apreendidas pela PM do Sul do Estado nos últimos 
três anos nas cidades de Barra Mansa, Resende, Volta Redonda, Paraty e Angra dos Reis; pistolas 9mm 

encontradas foram fabricadas em países como Croácia e Turquia

Operação Dakovo foi deflagrada 
no Brasil e no Paraguai 

Mais de sessenta eventos foram incluídos no 
Calendário Turístico e Cultural 2024, que terá 
mais de 60 eventos em 365 dias. O lançamento 
acontece às 17 horas, no Moriá Praia Bar, locali-

zado às margens da Rodovia Rio Santos, na Barra 
do Corumbê, em Paraty e é restrito a jornalistas, 
promotores de eventos e ao trade turístico.
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Paraty lança calendário 
turístico 2024

Foto: Eu amo Paraty

A aprovação unânime da Câ-
mara Municipal de Barra Mansa 
à mensagem do prefeito Rodrigo 
Drable estabelecendo subsídio 
de R$ 0,55 às passagens pagas em 
dinheiro pelos barra-mansenses vai 
permitir que as pessoas que pagam 
pelo transporte em ônibus em di-

nheiro continuem desembolsando 
R$ 4,40. O benefício será direto, 
por enquanto. No futuro próximo, 
será elaborada alguma forma de ga-
rantir que só os moradores de Barra 
Mansa tenham acesso a esse bene-
fício bancado pelos cofres públicos.
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Vereadores de BM aprovam 
subsídio que mantém passagem 

em R$ 4,40

Câmeras de segu-
rança flagraram duas 
pessoas colocando lenha 
e ateando fogo em parte 
do trem de pouso do 
Boeing 727, o “avião 
do metaverso” que fica 
no centro de Ipiabas. 

O fogo foi contido e 
as imagens ajudarão a 
identificar os vândalos. 
O ataque, segundo a 
prefeitura, ocorreu na 
noite de domingo (3).
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AMAMENTAÇÃO

BARRA DO PIRAÍ
Vândalos 

incendeiam ‘avião 
do metaverso’
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Leia  mais

Amamentação: Uma jornada
de conexão e aprendizado

A importância da consultoria de amamentação na construção desse elo vital

GERAL

Sul Fluminense

A descoberta da gravidez é um momento 
repleto de expectativas e questionamentos para 
as futuras mães. Entre preparativos para o parto 
e pensamentos sobre a maternidade, a questão 
da amamentação muitas vezes é relegada a se-
gundo plano. A crença comum é que amamen-
tar é instintivo, uma mágica que acontece assim 
que o bebê nasce. No entanto, a consultora de 
amamentação Shayene Cassiano destaca a com-
plexidade desse processo em um artigo que ex-
plora a necessidade de preparo e conhecimento.

DESCONSTRUINDO MITOS E 
COMPREENDENDO A AMAMENTAÇÃO 
COMO PROCESSO:

Amamentar é mais do que um ato instin-
tivo; é um caminho construído entre mãe e 
bebê. Ninguém nasce sabendo amamentar, e a 
mãe enfrenta o desconhecido com medos, in-
seguranças e expectativas muitas vezes distantes 
da realidade. Do outro lado, o recém-nascido, 
pequeno e totalmente dependente, está apren-
dendo a mamar e a se adaptar fora do útero. A 
amamentação é uma “via de mão dupla”, onde 
mãe e bebê se movem em direção um ao outro, 
enfrentando desafios em busca da conexão úni-
ca que esse ato proporciona. Mudanças hormo-
nais na mãe também influenciam diretamente 
esse processo delicado.

A amamentação é um processo de aprendi-
zado contínuo, um tripé composto por treino, 
paciência e persistência. Sem um desses ele-
mentos, a jornada não se sustenta. Vai além de 
um simples peito e boca; é um elo que se cons-
trói com informação, prática e dedicação. O 
papel da Consultora em Amamentação, como 
destaca Shayene Cassiano, é fundamental nesse 
processo. Informar, acolher, apoiar e respeitar 
são alicerces para orientar mães e bebês em suas 

jornadas individuais. Cada 
família tem sua história, 
seu tempo, e a consultoria 
busca proporcionar uma 
experiência satisfatória para 
ambos.

INVESTIR EM 
CONHECIMENTO 
E ORIENTAÇÃO 
ESPECIALIZADA:

Buscar conhecimen-
to sobre amamentação e 
contar com a orientação 
especializada através da 
consultoria são investimen-
tos valiosos para a saúde e 
bem-estar de mães e bebês. 
Capacitar as mães com in-
formações sólidas e ofere-
cer suporte individualizado 
fortalece os laços naturais da maternidade. Essa 
abordagem não só garante uma jornada de ama-
mentação gratificante e saudável, mas também 
contribui para a criação de comunidades mais 
informadas e solidárias. A disseminação desse 
conhecimento é crucial para criar um ambiente 
propício ao florescimento da amamentação, 
promovendo o desenvolvimento saudável das 
gerações futuras. Em última análise, a amamen-
tação é mais do que nutrir o corpo; é nutrir a 
alma, estabelecendo laços indissolúveis entre 
mãe e bebê.

Shayene Cassiano Rocha é enfermeira e 
consultora em Amamentação. Especialista em 
Ginecologia e Obstetrícia e UTI Neonatal e 
Pediátrica. Mãe das princesas Alice e Bella e 
com a sorte de ter o melhor marido do mundo. 
Apaixonada pelo mundo materno infantil e re-
alizado a cada família que tem seu processo de 
amamentação transformado pelo meu trabalho.

é enfermeira e consultora em Ama-
mentação. Especialista em Gineco-
logia e Obstetrícia e UTI Neonatal e 
Pediátrica. Mãe das princesas Alice 
e Bella e com a sorte de ter o melhor 
marido do mundo. Apaixonada pelo 
mundo materno infantil e realizado a 
cada família que tem seu processo de 
amamentação transformado pelo meu 
trabalho.

SHAYENE 
CASSIANO ROCHA

Volta Redonda

O Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras) do bairro 
Retiro foi o escolhido para sediar o 
primeiro polo do programa ‘Em-
poderadas’, um aliado no combate 
à violência contra a mulher que 
retorna ao município. Ao todo, 
segundo a prefeitura, a cidade vai 
ganhar sete polos, que serão inau-
gurados gradativamente. As inscri-
ções para as aulas já estão abertas e 
devem ser feitas no Cras do Retiro. 
De acordo com a subsecretária mu-
nicipal de Assistência Social, Rosa-
ne Marques, o programa é aberto à 
população em geral, e não somente 
às pessoas que sofrem violência.
“O programa é preventivo, por-
tanto, qualquer pessoa pode par-
ticipar. Já tivemos um polo em 
Volta Redonda há alguns anos 
e deu muito resultado. Muitas 
famílias foram beneficiadas e as 
mulheres se sentiram muito em-
poderadas. Queremos cortar esse 
traço de violência e empoderar as 
pessoas, trazer as famílias para que 
elas sejam mais organizadas, os 
jovens mais maduros e as mulheres 
mais fortes”, disse a subsecretária.
A ação é uma iniciativa do Governo 
do Estado, através da Secretaria 
de Estado de Desenvolvimen-
to Social e Direitos Humanos 
(SEDSODH), em parceria com 
a da Secretaria Municipal de As-
sistência Social (Smas), que ofe-
recerá aulas de prevenção e en-
frentamento à violência contra 
meninas, mulheres e mulheres 
trans (através de técnicas de de-
fesa pessoal) e assistência social.
Nesse primeiro polo estão sen-
do disponibilizadas 60 va-

gas. As aulas acontecem às se-
gundas e sextas-feiras, das 13h30 
às 15h, no Cras do Retiro.
De acordo com o deputado esta-
dual Munir Neto, um dos respon-
sáveis pela vinda do programa para 
Volta Redonda, o ‘Empoderadas’ é 
mais um equipamento que vai for-
talecer a rede de proteção na cidade.
“Os participantes terão informa-
ções sobre direito, leis de proteção, 
situações de risco e como sair delas, 
garantindo a segurança não só da 
mulher, mas de toda sua família. 
Agradeço ao Governo do Estado 
pela confiança e escolha de Volta 
Redonda para sediar esses polos”, 
ressaltou o deputado.

O PROGRAMA

O ‘Empoderadas’, criado pelo 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro e apoiado por Érica Paes, 
ex-lutadora de MMA e campeã 
mundial de jiu-jitsu, é um projeto 
multifacetado, direcionado à pre-
venção e enfrentamento à violência 
contra mulheres, e mostra a elas 
quais são as principais situações de 
risco de violência e de que forma 
prevenir e sair delas, através de téc-
nicas esportivas de defesa. A atuação 
visa o combate à violência domésti-
ca, feminicídio, estupro, importu-
nação sexual, assédio moral e assé-
dio sexual no ambiente de trabalho.
O programa realiza ainda promo-
ção e conscientização dos direitos 
e as leis voltadas à proteção das 
mulheres; atendimento psicológico 
(com extensão para os filhos das 
alunas); cursos de capacitação e 
qualificação profissional e reiteração 
aos estudos.

O fim de ano simboliza o 
fechamento de um ciclo, quando,  
num curto período de tempo, 
fazemos a leitura de tudo que 
vivemos nos últimos 12 meses e 
idealizamos resolver problemas 
pessoais e profissionais, pendên-
cias, de forma a nos organizarmos 
para o próximo ano.

As festas de fim de ano repre-
sentam um tempo limite para o 
encerramento de uma etapa que 
traz consigo desgastes físicos e 
emocionais, que geram aumento 
significativo do quadro de an-
siedade, depressão e estresse, de 
forma geral. 

A síndrome de fim de ano, 
também conhecida como ‘De-
zembrite’, tem crescido muito 
entre a população, pois assim 
como o fim do ano representa 
alegria, conquistas e comemora-
ções, também pode trazer tristeza, 
frustração, decepção, entre outros 
sentimentos, que interferem dire-
tamente no desempenho pessoal 
e na qualidade de vida.

Por isso, é importante estar 
atento aos sinais que o nosso cor-
po e nossa mente vêm nos dando 
sobre as pressões e expectativas 
que criamos no fim do ano, de 
que precisamos encerrar esse 
ciclo com sucesso e suprir todas 
as expectativas próprias e também 
do outro.

É importante destacar que, 

de acordo com a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), o 
Brasil é o país que mais sofre com 
ansiedade, sendo esse um dos sin-
tomas mais presentes nessa época 
do ano.   

A ansiedade se apresenta com 
sintomas como irritabilidade, 
falta de ar, palpitação,  náuseas, 
dores de cabeça, pensamentos 

acelerados, atitudes compulsivas, 
angústia, entre outros, que inter-
ferem diretamente no cotidiano. 
Diante de tais sinais, precisamos 
estar atentos para que o quadro 
de ansiedade não avance para 
um quadro depressivo e/ou, no 
contexto de trabalho, para a Sín-
drome de Burnout.

A Síndrome de Burnout não 

é exatamente uma doença, mas 
uma alteração psicológica que está 
relacionada com a exaustão física 
e mental, e pode ser desenvolvida 
por estresse crônico, tensão emo-
cional, problemas no trabalho, 
excesso de obrigações e questões 
familiares. Seus principais sinto-
mas são: cansaço excessivo, dores 
de cabeça frequentes, fadiga e 
dores musculares, pressão alta e 
alteração dos batimentos cardía-
cos, alteração de apetite, perda na 
produtividade e alteração de sono. 

Diante disso é importante 
estar atento aos sinais que o corpo 
vai dando de que algo não está 
bem. Não é um mês ou uma 
época do ano que vai nos dizer se 
alcançamos ou não nossos objeti-
vos, mas a forma como vivemos 
cada etapa, e como nos sentimos 
ao longo de cada conquista. 

Por isso, estipule pequenas 
metas, priorize sua saúde, pra-
tique atividade física e busque 
ajuda profissional ao perceber 
sinais que têm interferido em seu 
bem-estar, pois nossa saúde é um 
bem precioso e precisamos colo-
cá-la como prioridade.

ALINE TAYNÁ DE 
CARVALHO BARBOSA 
RODRIGUES é psicóloga es-
colar no Instituto Canção Nova, 
em Cachoeira Paulista (SP).

Programa ‘Empoderadas’ 
retorna a Volta RedondaSíndrome de fi m de ano:

esgotamento físico e emocional

É importante estar atento aos sinais que o corpo vai dando de que algo não está bem

Foto: Freepik
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Fibra óptica na Rio-Santos

EMBAIXO DA TERRA
A implantação da rede de 

fibra óptica acontece de forma 
subterrânea, com um corte no 
pavimento do acostamento, 
sendo feito o reparo após a 
instalação dos cabos de fibra 
óptica. Durante a execução dos 
serviços poderão ocorrer fecha-
mentos de faixa da pista e do 
acostamento. A concessionária 
reforça que o motorista deve 
respeitar a sinalização implanta-
da no local. A previsão de con-
clusão do serviço é para 2025.

ATENDIMENTO TURÍSTICO 
A PESSOAS COM TEA

Órgãos e entidades de turis-
mo do Estado do Rio deverão 
promover cursos de capacitação 
para atendimento às pessoas 
com Transtorno de Espectro 
Autista (TEA). A determinação 
é da Lei 10.196/23, de autoria 
do deputado Luiz Cláudio 
Ribeiro (PSD), que foi sancio-
nada pelo governador Cláudio 
Castro e publicada no Diário 
Oficial desta terça-feira (5).

NOMEADOS
O Governo do Estado no-

meou mais 263 professores 
que, há dez anos, aguardavam 
pela oportunidade de educar e 
transformar a vida de milhares 
de estudantes da rede pública. 
As nomeações fazem parte do 
chamamento dos 2 mil profis-
sionais aprovados nos concur-
sos de 2013 e 2014 e que havia 
sido autorizado, no início do 
ano, pelo governador Cláudio 
Castro. 

MAIS GENTE
Com esta medida, chega 

a 1.500 o número de novos 
educadores em salas de aula. 
Do total dos 263 nomeados, 92 
atuarão com carga horária de 18 
horas semanais e, 171, com a de 
30 horas por semana. Os profis-
sionais já passaram por todos os 
processos previstos nos editais, 
como entrega de documentação 
e perícia médica, e irão reforçar 
o ensino nas salas de aula em 
todo o estado.

CRIANDO EMPREGOS
O Mercado Livre gerou 27 

novos empregos por hora na 
América Latina, 25 empregos 
por hora apenas no Brasil. É 
o que aponta o estudo inédito 
‘Impactos que Importam’, rea-
lizado em parceria com a Euro-
monitor Internacional. Em sua 
segunda edição, o levantamento 
mostra ainda que o ecossistema 
formado pelo grupo Mercado 
Livre já é a principal fonte de 
renda para mais de 1,8 milhão 
de famílias na região, a partir 
das mais de 574 mil micro e pe-
quenas empresas que vendem 
no seu marketplace diariamen-
te. Considerando dados do ano 
completo de 2022, a pesquisa 

foi idealizada para medir o im-
pacto positivo da companhia no 
crescimento econômico, inclu-
são financeira e transformação 
digital da América Latina.

EXPORTAÇÕES EM QUEDA
Segundo a Associação Bra-

sileira da Indústria Têxtil e 
de Confecção (Abit), o valor 
acumulado das exportações do 
setor de janeiro a outubro deste 
ano foi de US$ 813 milhões, 
representando queda de 16,68% 
em relação aos US$ 976 mi-
lhões registrados no mesmo pe-
ríodo de 2022. As importações 
totais caíram 2,06%, recuando 
de US＄ 4,97 bilhões para US$ 
4,87 bilhões. O déficit da ba-
lança comercial setorial cresceu 
1,51%, passando de US＄ 3,99 
bilhões para US＄ 4,06 bilhões. 

 
IMPORTAÇÕES EM ALTA

As importações exclusiva-
mente de vestuário têm peso 
crescente no saldo negativo 
do comércio exterior, fechan-
do os 10 primeiros meses de 
2023 em US$ 1,58 bilhão, com 
aumento de 17,67% na com-
paração com os US$ 1,35 bi-
lhão observados no mesmo 
intervalo do ano anterior. Nes-
ses valores não estão incluí-
das as importações crescentes 
de roupas via plataformas in-
ternacionais de e-commerce. 

 
MADE IN CHINA

A China, sozinha, foi res-
ponsável por 50,58% do valor 
das roupas que entraram no 
Brasil de janeiro a outubro, 
com US$ 804,30 milhões. Este 
montante significa avanço de 
14,60% ante os US$ 701,83 
milhões de 2022. 

PIRATARIA
O Conselho de Combate 

ao Mercado Ilegal da Feco-
mércio RJ apresentou, em sua 
última reunião do ano, realizada 
nesta segunda-feira (4), uma 
pesquisa inédita sobre pirataria. 
A sondagem feita pelo Insti-
tuto Fecomércio de Pesquisas 
e Análises (IFec RJ) mostra 
que 27,1% dos 732 consumi-
dores da região metropolitana, 
nos dias 13 e 14 de novembro, 
compraram produtos piratas 
nos últimos 12 meses. 67,2% 
dos entrevistados disseram que 
não compraram e 5,7% alega-
ram não ter certeza.

 

‘FATURAMENTO’
Estima-se que a movimen-

tação financeira com compras 
de mercadorias ilegais é de R$ 
238,34 milhões por ano. O gas-
to médio do consumidor ficou 
em R$ 248. A última compra, 
de acordo com a pesquisa, mo-
vimentou R$ 63,96 milhões 
na economia fluminense nos 
últimos 12 meses, com gasto 
médio de R$ 66,72 por pessoa.

A CCR RioSP iniciou a implantação de 271,67km de cabos de 
fibra óptica na rodovia Rio-Santos, a BR-101. 

  

Desse total, 219,07km serão instalados no trecho do Rio de 
Janeiro da rodovia. Os outros 52,6km serão implantados no trecho 
de Ubatuba (SP). 

  

Atualmente, os trabalhos acontecem em duas frentes simultâ-
neas, sendo uma entre os municípios de Itaguaí e a cidade do Rio 
Janeiro e uma segunda em Ubatuba. 

  

Na semana que vem deverá ter início uma terceira frente de 
serviço, em Paraty.

  

Barra Mansa 

Os vereadores de Barra Man-
sa aprovaram, por unanimidade, 
na sessão desta terça-feira (5), a 
mensagem do prefeito Rodrigo 
Drable que estabelece um subsí-
dio de R$ 0,55 por passagem para 
moradores do município que não 
usam vale-transporte. A medida 
evita que os barra-mansenses 
passem a pagar a tarifa de R$ 4,95, 
que precisou ser implantada para 
evitar o colapso das empresas de 
transporte público. A votação foi 
por unanimidade, com 18 votos 
favoráveis. 

O QUE FOI APROVADO

O morador de Barra Mansa que 
não usa vale-transporte nem tem 
acesso a gratuidade, como PCDs e 
idosos vai pagar R$ 4,40 para viajar – o 
mesmo valor atual . O benefício será 
direto, por enquanto. No futuro pró-
ximo, será elaborada alguma forma de 
garantir que só os moradores de Barra 

Mansa tenham acesso a esse benefício 
bancado pelos cofres públicos.

O secretário de Ordem Públi-
ca, capitão Daniel Abreu, explicou 
que com a mensagem aprovada 
pela Câmara e a lei entrando em 
vigor, os moradores de Barra 
Mansa que utilizam o transporte 
público de passageiros, deverão 
realizar um cadastro junto ao Sis-
tema de Bilhetagem Eletrônica no 
Sindpass (Sindicato das Empresas 
de Transportes de Passageiros) 
para ter acesso ao benefício. A for-
ma de cadastro será regulamenta-
da após a aprovação da lei.

CUSTO

O custo exclusivamente do 
subsídio será de R$ 45 mil mensais, 
que se somam aos R$ 70 mil men-
sais que as empresas recebem pelo 
subsídio de 50% dado aos estudan-
tes da rede municipal de ensino.

A ORIGEM DA CRISE

O período de isolamento 

social imposto pela pandemia 
da Covid-19 foi o princípio do 
problema. As empresas de ôni-
bus tiveram sua receita muito 
reduzida porque a grande maio-
ria da população só saía de casa 
por extrema necessidade. No 
entanto, embora nesse período 
os custos variáveis, como com-
bustível e pneus, diminuíssem, 

custos fixos como mão de obra, 
amortizações da frota e aluguel 
ou financiamento das sedes 
continuaram os mesmos.

Nos anos seguintes, as em-
presas de ônibus passaram tam-
bém a ter que enfrentar a con-
corrência do transporte irregular 
e dos aplicativos de transporte.

Pinheiral 

Os bastidores da política se-
guem agitados em Pinheiral. O 
pré-candidato à prefeitura pelo 
PP, Luciano Muniz começou o 
mês de dezembro conquistando 
alianças no cenário político flu-
minense, entre elas a do partido 
União Brasil.

Em reunião na Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro, 
conseguiu o apoio do presidente 
da Casa, Rodrigo Bacellar (atu-
almente no PL e de saída para o 
União Brasil). Além disso, tam-
bém está fechado com a principal 
liderança política de Bacellar, a 
Dra. Carmem Lúcia, que con-
fidenciou a intenção de voltar a 
ocupar uma cadeira na Câmara 
Municipal de Pinheiral, onde foi 
vereadora de 2017 a 2020.

Luciano tem apoio do deputa-
do estadual e secretário de Estado 
de Turismo Gustavo Tutuca (PP) 
e seu grupo político, que inclui o 
governador Cláudio Castro (PL) 
e o vice-governador Thiago Pam-
polha (União Brasil).

Volta Redonda e Pinheiral

A vice-prefeita de Pinheiral, 
Sediene Maia, recebeu uma Mo-
ção de Aplausos, concedida pelo 
presidente da Câmara Municipal 
de Volta Redonda, Paulo Conra-
do. A homenagem, realizada na 
noite de ontem (4), teve como 
justificativa os serviços presta-
dos pela profissional em prol da 
educação, bem como sua ativa 
participação na política regional. 
Paulo Conrado afirmou que Se-
diene “sempre defendeu pautas 
inclusivas”.

Conrado, ao entregar a Mo-
ção de Aplausos, expressou sua 

admiração por Sediene, reconhe-
cendo o impacto positivo de seu 
trabalho. 

-Estamos falando de uma 
pessoa que é referência, que dis-
semina bons exemplos por onde 
passa. Sua dedicação à educação 
e compromisso político são ad-
miráveis -  declarou o presidente. 

O vereador Nilton Alves de 
Faria, o “Neném”, aproveitou a 
ocasião para ressaltar a impor-
tância do comprometimento 
de Sediene com a cidade e as 
necessidades da população. Ele 
lembrou que em 2024 ocorrerão 
eleições municipais e encorajou 

os pinheiralenses a avaliarem cui-
dadosamente os candidatos que 
demonstram responsabilidade 
com o desenvolvimento da cidade 
e o bem-estar das pessoas.

-Sediene é um exemplo de 
dedicação e compromisso. Em 
2024, os pinheiralenses devem 
escolher líderes que estejam ver-
dadeiramente comprometidos 
com o futuro da cidade - destacou 
Neném.

Ao usar a tribuna, a vice-pre-
feita expressou sua gratidão pela 
homenagem, enfatizando a im-
portância de reconhecer o esforço 
daqueles que, assim como ela, 

dedicam suas vidas a transformar 
realidades por meio da educação. 

-Hoje estou recebendo flores 
em vida e esse é o reconheci-
mento ao esforço de quem, assim 
como eu, tem como missão de 
vida ensinar. Agradeço imensa-
mente ao vereador Conrado e 
aos demais parlamentares. Essa 
homenagem estará guardada no 
meu coração, fazendo parte dos 
meus dias. Tenho um vínculo 
afetivo com Volta Redonda, uma 
cidade que me acolheu ao longo 
dos anos, onde trabalhei incansa-
velmente e escrevi parte significa-
tiva da minha história - concluiu.

Costa Verde 

 O governador Cláudio Cas-
tro e o prefeito Fernando Jordão 
inauguram nesta quinta-feira 
(7) o novo Centro de Informa-
ções Turísticas (CIT) e do posto 
do Batalhão de Policiamento 
em Áreas Turísticas (BPTur). 
O equipamento estará em um 

ponto estratégico na entrada 
da cidade e trará melhorias no 
receptivo ao visitante, mais or-
denamento turístico, contando 
com policiais militares espe-
cializados para o atendimento 
ao turista. O evento será às 11 
horas. Antes disso, às 9h, o go-
vernador assinará a da Ordem 
de Início do Empreendimento 

Habitacional da Monsuaba, que 
contará com 128 moradias que 
atenderão as famílias afetadas 
pelas pelo volume histórico de 
chuvas registrado em abril de 
2022.  

A PROGRAMAÇÃO

Quinta-feira, 7 de dezembro

9h – Assinatura da Ordem de 
Início do Empreendimento Ha-
bitacional da Monsuaba

Rua Francisco Cesário Alvin, 
S/N – Monsuaba

11h – Inauguração do CIT e 
BPTur

Avenida Prefeito Jair Toscano 
de Brito, s/n

Câmara aprova por unanimidade 
subsídio a tarifa de ônibus em BM

Medida evita que os barra-mansenses passem a pagar a tarifa de R$ 4,95, que 
precisou ser implantada para evitar o colapso das empresas de transporte público

Câmara Municipal de Barra Mansa aprova subsídio a tarifas em Barra Mansa

Foto: Paulo Dimas

Sediene Maia recebe Moção
de Aplausos na Câmara de VR

Cláudio Castro vai inaugurar BPTur
e CIT durante visita a Angra

Corrida pela prefeitura de Pinheiral 
segue agitada nos bastidores

Luciano Muniz pretende 
entrar na disputa pela 
prefeitura de Pinheiral

Foto: Arquivo
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Sul Fluminense

A Polícia Federal deflagrou 
nesta terça-feira (5) uma ope-
ração contra o tráfico interna-
cional de armas com base em 
uma investigação – iniciada em 
2020 em Vitória da Conquista, 
na Bahia – que desvendou 
uma complexa e multimilio-
nária engrenagem de tráfico 
ilícito de armas de fogo da 
Europa para a América do Sul. 
Na cidade baiana, há três anos, 
duas pessoas foram presas em 
flagrante com 23 pistolas de 
origem croata e dois fuzis com 
indícios de adulteração.

De acordo com uma fonte 
do DIÁRIO DO VALE junto 
às forças de segurança pública 
do estado do Rio, não é novi-
dade que o Sul Fluminense, 
devido à Rodovia Presidente 
Dutra, está na rota do trans-
porte de drogas entre as re-
giões Sul e Sudeste do país. 
“Mas está na rota, também, do 
tráfico ilegal de armas”, disse.

A fonte lembra que as in-
vestigações da PF em Vitória 
da Conquista descobriram 
que uma empresa sediada em 
Asunción, no Paraguai, seria 
a responsável pela importação 
de milhares de pistolas, fuzis 
e munições de fabricantes 
europeus sediados na Croácia, 
Turquia, República Tcheca e 
Eslovênia. 

A empresa – International 
Auto Suply (IAS) –, apontam 
as investigações, pertence ao 
argentino Diego Hernan Dirí-
sio, que, a exemplo do perso-
nagem Yuri Orlov, vivido por 
Nicolas Cage em ‘O Senhor 
das Armas’, lucra fornecendo 
armamentos para criminosos. 

No Brasil, um dos maiores 
‘clientes’ de Diego Dirísio é 
a facção criminosa Comando 
Vermelho (CV), seguido pelo 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC), de São Paulo. Diego 
e sua mulher, Julieta Vanessa 
Nardi Aranda, estão foragidos 
e na lista de procurados pela 
Interpol. 

SUL FLUMINENSE
“O maior comprador é o 

Comando Vermelho”, diz a 
fonte, acrescentando que as 
armas seriam adquiridas pelo 
traficante Fhillip Gregório – 
conhecido como ‘Professor do 
Alemão’ e foragido da Justiça 
há quase três anos – e distri-
buídas para células da facção 
criminosa no interior do esta-
do. Outro grande comprador 
seria a organização criminosa 
Primeiro Comando da Capital 
(PCC), de São Paulo. 

A fonte lembra que em vá-
rias apreensões realizadas pela 
Polícia Militar nas cidades do 
Sul Fluminense foram encon-
tradas armas de fabricação tur-
ca, croata e tcheca. Uma dessas 
apreensões aconteceu em 21 
de setembro deste ano, na Ilha 
das Cobras, em Paraty, onde 
uma pistola HSS FX9 calibre 
9 mm, de fabricação turca, 
com numeração suprimida, foi 
localizada.

Ela recorda, também, de 
uma apreensão feita pela Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF) 
em maio de 2022, quando 56 
pistolas 9mm de fabricação 
estrangeira, com numeração 
raspada, foram encontradas 
no tanque de combustível de 
um veículo abordado duran-
te fiscalização. A apreensão 

aconteceu na Via Dutra, em 
Lavrinhas (SP), próximo à 
divisa com o estado do Rio por 
Engenheiro Passos. De acordo 

com as investigações, o arma-
mento seria entregue em Volta 
Redonda

Segundo a Polícia Federal, 
as armas que chegavam da 
Europa no Paraguai eram ras-
padas e revendidas a grupos de 
intermediários que atuavam 
na fronteira do Brasil com o 
Paraguai para serem revendi-
das às organizações criminosas 
brasileiras. “Os fuzis e pistolas 
que chegam ao Sul do estado 
vêm do Rio de Janeiro e estão 
nas comunidades de V olta Re-
donda, Barra Mansa, Resende 
e Barra do Piraí, onde há forte 
presença do Comando Verme-
lho”, reforçou a fonte. 

‘DAKOVO’
A operação foi realizada 

pela Polícia Federal no Estado 
da Bahia, em parceria com 
Ministério Público Federal 
e cooperação internacional 
com a Secretaria Nacional 
Antidrogas do Paraguai (SE-
NAD/PY) com o Ministério 
Público do Paraguai. A ação 
contou ainda com a FICTA 
(Força-Tarefa Internacional de 
Combate ao Tráfico de Armas 
e Munições), que é composta 
pela HSI (Homeland Security 
Investigations), SENASP (Se-
cretaria Nacional de Segurança 
Pública) sob Supervisão do 
Serviço de Repressão ao Tráfi-
co de Armas da PF.

INÍCIO DAS INVESTIGAÇÕES 
Estima-se que desde o iní-

cio das investigações, a empre-
sa investigada importou 43 mil 
armas para o Paraguai movi-
mentando em três anos cerca 
de R$ 1,2 bilhão de reais. Nes-
te período foram realizadas 67 
apreensões que totalizam 659 

armas apreendidas no territó-
rio brasileiro, apreensões estas 
realizadas em 10 Estados da 
federação: Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Paraná, Mato 
Grosso do Sul, São Paulo, 
Rio de Janeiro, Minas Gerais, 
Espírito Santo, Bahia e Ceará.

O processo está em curso 
na 2º Vara Federal de Salvador 
(BA), que expediu 25 manda-
dos de prisões preventivas, seis 
ordens de prisão temporária e 
54 mandados de busca e apre-
ensão em três países: Brasil, 
Paraguai e Estados Unidos. 
No Brasil, os mandados foram 
cumpridos no Rio de Janeiro, 
São Paulo, Sorocaba, Praia 
Grande, São Bernardo do 
Campo, Ponta Grossa, Foz do 
Iguaçu, Brasília e Belo Hori-
zonte.

POLÍCIAPOLÍCIA

Armas apreendidas pela PM na 
região são de fabricação europeia

Nos últimos três anos, operações da PM na região apreenderam 
armas com trafi cantes do Sul Fluminense que podem ter vindo do 

Paraguai via Comando Vermelho

Armas e dinheiro foram apreendid os na casa de Diego Dirísio, no Paraguai

Fotos: Polícia Federal

Foto: Divulgação

Diego Hernan Dirísio, maior traficante de armas da América do Sul, é procurado 
pela Interpol

Volta Redonda 

A Guarda Municipal infor-
mou nesta terça-feira (5) que 
recebeu de um morador objetos 
formados por pregos cobertos 
com uma esponja que seriam 
utilizados para perfurar pneus. As 
‘armadilhas’ foram encontradas 
no último fim de semana próxi-
mos à Praça São Paulo, no bairro 
Niterói. 

De acordo com o secretário 
municipal de Ordem Pública 
(Semop), tenente-coronel Luiz 
Henrique Monteiro Barbosa, não 

houve registro de qualquer crime 
relacionado à colocação desses 
objetos nas vias, mas o caso está 
sendo investigado pelas forças de 
segurança.

“Caso o motorista passe por 
um objeto pontiagudo, a orienta-
ção é que ele evite parar em locais 
ermos, procure um posto de 
combustível ou base policial. Essa 
prática já está sendo investigada 
para sabermos qual a real intenção 
da utilização desses objetos. Não 
descartamos nenhuma hipótese”, 
ressaltou o secretário.

Foto: Semop – Secom/PMVR

Guarda Municipal de VR 
recolhe objetos utilizados 

para perfurar pneus
De acordo com Semop, não houve 

registro de crime relacionado ao fato

‘Armadilha’ foi encontrada no bairro Niterói 

Angra dos Reis 

A Polícia Militar apreendeu 
uma réplica de pistola na manhã 
desta terça-feira (5), no trevo do 
Morro da Cruz. O material estava 
com um adolescente. A ação foi 
realizada durante uma operação 
conjunta do 33º Batalhão de Polí-

cia Militar e da 166ª Delegacia de 
Polícia, com apoio da Secretaria 
Municipal de Segurança Pública 
e do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu). A 
operação aconteceu nos bairros 
Sapinhatuba 1, 2 e 3. A ocorrência 
foi registrada na 166ª DP.

PM apreende 
adolescente com 
réplica de pistola
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Angra dos Reis

O cônsul-geral do Canadá, 
François Jubinville, esteve em 
Angra dos Reis nesta terça-feira 
(5), com o objetivo de reforçar 
os laços diplomáticos e estreitar 
relações com o município. A vi-
sita proporcionou a oportunida-
de de discutir temas de interesse 
mútuo, principalmente no que 
diz respeito à segurança pública 
e turismo. 

Em Angra, o cônsul visitou 
a sede da Defesa Civil, recebeu 
informações importantes sobre 
o funcionamento do local e  
soube como são feitos todos os 
monitoramentos para enfrentar 
os períodos de chuvas, além 
do trabalho de orientação que 
é passado para os moradores 
que vivem em áreas de risco 
na cidade. François Jubinville 
conheceu o Colégio Naval, a 
Delegacia da Polícia Civil e tam-
bém alguns pontos turísticos 
religiosos, como o  Convento 
do Carmo, a Igreja Matriz de 
Nossa Senhora da Conceição, a 
Igreja de Santa Luzia e o Con-
vento São Bernadino de Sena.

SEGURANÇA
 Em uma reunião na tar-

de de segunda (4), represen-
tantes do governo municipal, 
da Polícia Federal, Corpo de 
Bombeiros e Marinha do Brasil 
aproveitaram a visita para trocar 
informações e experiências no 
campo da segurança pública. 
O cônsul do Canadá expres-
sou seu interesse em entender 
melhor os desafios enfrentados 
por Angra dos Reis e compar-
tilhar as práticas bem-sucedidas 
implementadas em seu país. O 
diplomata destacou a importân-
cia da colaboração internacional 
para enfrentar desafios globais e 

fortalecer a segurança em escala 
global.

“Essa cooperação entre o 
Canadá e o Brasil é muito im-
portante. Fico muito feliz com 
essa visita, pois é o momento 
que nossa cidade pode conhe-
cer projetos que deram certo 
lá, principalmente no que diz 
respeito a segurança. Angra tem 
investido muito nesse setor e 
nossa ideia é que a cidade possa 
se tornar cada vez mais segura 
para os moradores e turistas”,  
comentou o secretário de Go-
verno, Cláudio Ferreti, durante 
a visita.

INTERCÂMBIO 
Durante o encontro, foram 

exploradas possíveis iniciativas 
de intercâmbio cultural e edu-
cacional entre as instituições de 
segurança dos dois países, visan-
do não apenas fortalecer os laços 
diplomáticos, como promover 
uma compreensão mais ampla 
entre as comunidades locais. 

O secretário de Segurança 
Pública de Angra dos Reis, 

Douglas Barbosa, expressou sua 
gratidão pela visita do cônsul do 
Canadá, destacando a importân-
cia de parcerias internacionais 
na promoção da segurança e 
no enfrentamento de desafios 
comuns.

Durante a visita, o cônsul 
teve a oportunidade de conhe-
cer de perto todo o funciona-
mento do Centro Integrado 
de Operações de Segurança 
Pública (Ciosp), que conta com 
mais de 148 câmeras, sendo 48 
de OCR, que auxiliam na iden-
tificação de placas de veículos.  
“ Estamos muito felizes de re-
ceber essa visita do cônsul em 
nossa cidade, isso mostra como 
Angra dos Reis tem ganhado 
visibilidade internacional. Mos-
tramos nessa visita tudo o que 
a cidade tem feito na segurança 
pública, já que o Canadá é um 
país de referência com um be-
líssimo trabalho feito por lá. 
Temos muito a aprender e essa 
troca foi muito importante para 
ter essa troca de conhecimen-
tos”, ressaltou o secretário de 
Segurança Pública, Douglas 

Barbosa. 
Para o governo municipal, 

a visita do cônsul do Canadá à 
Secretaria de Segurança Pública 
de Angra dos Reis marca um 
passo significativo na construção 
de uma relação sólida e benéfica 
entre as duas nações, destacando 
a importância do diálogo e da 
cooperação internacional na 
promoção da segurança e bem-
-estar de suas comunidades.

“O consulado-geral do Ca-
nadá tem como objetivo ofere-
cer todo o suporte aos canaden-
ses que estão no Brasil. Vemos 
o potencial de cidades como 
Angra dos Reis, que é um local 
que os canadenses têm muito 
interesse em conhecer, por isso 
é tão importante conhecer essa 
cidade linda e tudo que tem sido 
feito aqui, principalmente em 
relação a segurança. Nossa ideia 
é que os canadenses possam 
visitar Angra quando estive-
rem no Brasil da melhor forma 
possível, e com toda segurança 
necessária”, destacou o Côn-
sul-Geral do Canadá, François 
Jubinville.

Foto: Divulgação

Angra recebe visita do 
cônsul-geral do Canadá

Foram discutidos temas de interesse mútuo 
ligados ao turismo e à segurança pública

François Jubinville visitou a sede da Defesa Civil de Angra dos Reis

Barra do Piraí 

De acordo com a prefeitura, 
o mutirão ‘Zera Filas’ conseguiu 
realizar  235 operações de catarata, 
entre outubro e dezembro deste 
ano e entrará em uma nova fase de 
operações.

O secretário interino de Saúde, 
Dione Caruzo, falou sobre a rees-
truturação da Secretaria Municipal 
de Saúde e como a população está 
sendo respaldada. “Graças a uma 
série de ações, conseguimos convo-
car mais profissionais e estruturar 
uma Atenção Primária de quali-
dade, mas não paramos por aí. A 
outra tarefa foi diminuir as filas de 
exames, consultas e cirurgias, que 
estavam gigantes depois da pande-
mia”, comentou.

“Agora, estamos fazendo mu-

tirões de exames com uma média 
excelente. Hoje, buscamos forne-
cer esse mutirão de catarata, uma 
cirurgia que muitos necessitam e 
que, no privado, custa cerca de R$ 
12 mil. Então, é uma grande con-
quista para todos nós. Os mutirões 
já estão entrando em uma nova fase 
e, certamente, não iremos parar”, 
disse o secretário.

“Através de muita dedicação, a 
administração municipal está pro-
tagonizando grandes conquistas. 
Boas notícias não param de chegar. 
Muita coisa mudou, a evolução foi 
significativa. Em todas as áreas da 
Saúde, o trabalho está sendo feito 
com seriedade e comprometimen-
to. Os mutirões são parte impor-
tante do que lutamos para oferecer 
aos barrenses. A vida das pessoas 
não pode esperar”, comentou o 
prefeito Mário Esteves. 

Mutirão em Barra do Piraí já 
realizou 235 operações de 

catarata e entrará em nova fase

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Saúde promoveu nesta terça-feira 
(5) a ‘Capacitação de Atualização 
ao Manejo Clínico da Dengue’, 
direcionada a médicos e enfer-
meiros da Atenção Primária à 
Saúde e da Urgência/Emergência. 
O objetivo do encontro, segundo 
a prefeitura, foi orientar os profis-
sionais quanto ao novo fluxogra-
ma de atendimento ao paciente 
com dengue.

A capacitação teve como fa-
cilitadores o médico Igor Pereira 
de Carvalho e as profissionais 
da epidemiologia, Lívia da Silva 
Costa e Letícia Guedes. Eles 
abordaram questões sobre a im-
portância do preenchimento da 
ficha de notificação para que seja 
possível criar uma visão fidedigna 
dessa arbovirose no município e, 
a partir daí, elaborar estratégias de 
enfrentamento à dengue.

Especializado em medicina 
da família e comunidade, Igor 
de Carvalho detalhou a orien-

tação que foi transmitida aos 
participantes da capacitação. “Esse 
encontro tem por meta dar um 
norte ao trabalho de todos os 
profissionais que atuam na rede 
de atenção primária, desde os 
Agentes Comunitários de Saúde 
(ACS) que são o elo direto com 
as comunidades, até os médicos 
que se encontram nas unidades 
de saúde e hospitais. O intuito 
é reduzir a incidência das ar-
boviroses, a taxa de letalidade e 
casos graves de dengue”, frisou. 
Já o secretário de Saúde, Sérgio 
Gomes, destacou a importân-
cia da capacitação. “A partir do 
momento em que médicos e 
enfermeiros estão capacitados 
e sabem diagnosticar a doença, 
conseguimos mapear as áreas de 
maior vulnerabilidade e, desta 
forma, é possível que os Agentes 
de Combate de Endemias (ACE) 
e os Agentes Comunitários de 
Saúde (ACS) consigam priorizar 
o trabalho de orientação nessas 
comunidades”, informou.

Foto: Paulo Dimas

BM capacita médicos e 
enfermeiros para alinhar 

trabalho de combate à dengue

Objetivo do encontro foi orientar os profissionais quanto ao novo fluxograma de 
atendimento ao paciente com dengue

Pinheiral 

A Rio+Saneamento informa 
que nesta quinta-feira (7), a Estação 
de Tratamento de Água (ETA de 
Pinheiral) passará por manutenção 
e melhorias. A intervenção acon-
tecerá das 5h às 11h, com previsão 
de normalização gradativa do for-
necimento no período tarde/noite 
do mesmo dia. A ação irá reduzir o 
abastecimento de água nos bairros: 
Bela Vista, Centro, Chalet, Colina, 
Cruzeiro I, Cruzeiro II, Ipê, Jardim 
Real, Km 2, Km 5, Km 9, Mutirão, 

Oriente, Palmeiras, Parque Maira, 
São Jorge, Três Poços, Vale dos Pi-
nheiros, Vale do Sol e Varjão.

Nesse período, a Rio+Sane-
amento recomenda aos consumi-
dores que utilizem água de forma 
consciente e adiem tarefas não es-
senciais ou que exijam grande con-
sumo. Em caso de dúvidas, os mo-
radores de Pinheiral podem contar 
com os canais de atendimento da 
concessionária: o telefone 0800 772 
1027, que oferece a possibilidade de 
envio de mensagem via WhatsApp 
e o site riomaissaneamento.com.br.

Paralisação para melhorias 
na ETA de Pinheiral reduz 

abastecimento nesta quinta-feira

Angra dos Reis 

A Secretaria de Estado de 
Transformação Digital anunciou 
que nesta quarta-feira (6) Angra 
dos Reis será a primeira cidade 
fluminense a receber a implantação 
do Sistema Eletrônico de Informa-
ções do Estado do Rio de Janeiro 
(SEI-RJ) pelo Programa RJ Digi-
tal Municípios. A ação pioneira, 
em parceria com o Ministério da 
Gestão e da Inovação em Serviços 
Públicos, tem foco na digitalização 
dos serviços estaduais com a im-
plementação de estratégias digitais, 
de forma a desburocratizar a gestão 
pública e facilitar a vida do cidadão.

O lançamento da implantação 
do SEI-RJ, fruto de um acordo 

de cooperação técnica entre o es-
tado e o município, será realizado 
durante a abertura da 2ª edição do 
Angra Tech, evento que acontece 
no Centro de Estudos Ambientais 
(CEA) da cidade. O secretário de 
Estado de Transformação Digital, 
Mauro Farias, também apresentará 
a palestra ‘Transformação Digital no 
Estado do RJ’, às 10h, no encontro.

“Hoje, o Rio de Janeiro tem 
o maior projeto de transformação 
digital do país. Por determinação do 
governador Cláudio Castro, que é 
um entusiasta do tema e pioneiro 
na criação da primeira secretaria 
estadual com esse foco no país, 
estamos atentos e trabalhando in-
tensamente na digitalização de todo 
o estado”, disse. 

“É com muito orgulho que, 
após o lançamento do RJ Digital 
Municípios em junho e a realização 
de diversas capacitações e oficinas, 
anunciamos a primeira entrega do 
programa. Temos certeza que a 
implantação da solução será uma 
verdadeira transformação na gestão 
de Angra dos Reis. Agradeço ao 
prefeito Fernando Jordão e a toda 
a equipe da secretaria e do PRO-
DERJ pelo apoio e dedicação para 
mais essa conquista”, completou o 
secretário Mauro Farias.

DIGITAL
A implantação do SEI-RJ pos-

sibilitará que ações da prefeitura 

como, por exemplo, tramitação de 
memorandos, ofícios e licitações 
sejam realizadas de forma digital. 
Além de uma grande economia de 
papel e material de expediente, a 
nova solução dará mais agilidade, 
transparência, eficiência e celerida-
de aos processos. 

A substituição do papel tam-
bém confere mais segurança e con-
fiabilidade nos dados transmitidos 
e permitirá consultas mais ágeis e 
eficazes, além de melhor controle 
de prazos. A tramitação também 
passará a ocorrer em vários setores 
ao mesmo tempo. Com isso, será 
possível tomar decisões de forma 
simultânea, com maior agilidade 
para a gestão.

“O SEI-RJ já é uma realida-

de nos serviços públicos federal 
e estaduais. Muitos municípios 
brasileiros também estão aderindo 
ao sistema. Angra, pelo perfil de 
nossa gestão, com investimentos 
em cidade inteligente e soluções 
tecnológicas das mais diversas, não 
poderia ficar de fora desse processo 
de modernização no que diz respei-
to à gestão pública. Por isso, temos 
trabalhado na digitalização dos pro-
cessos administrativos e a parceria 
com o Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Transforma-
ção Digital, é fundamental. Ganha 
a Prefeitura de Angra e ganham 
os munícipes, com mais agilidade, 
praticidade e transparência nos pro-
cessos”, disse o prefeito de Angra 
dos Reis, Fernando Jordão.

O PROGRAMA
Com o objetivo de ampliar a 

digitalização dos serviços públicos 
em prol de toda a população, o Rio 
de Janeiro, por meio de uma par-
ceria pioneira entre a Secretaria de 
Estado de Transformação Digital e 
o Ministério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos, lançou, 
em junho desse ano, o Programa 
RJ Digital Municípios e vem pro-
movendo sua ampliação em todo o 
estado, com a realização de diversas 
ações como, por exemplo, capacita-
ções, oficinas e disponibilização de 
soluções. A parceria já possibilitou 
a adesão de mais de 50% das pre-
feituras.

Angra será a primeira cidade a receber a implantação do SEI-RJ

Rio 

A Alerj derrubou o veto do 
governador Cláudio Castro 
ao Projeto de Lei 6.080/22, de 
autoria do deputado Luiz Pau-
lo, que determina o reajuste 
automático de aposentadorias 
e pensões, que fazem jus à 
paridade remuneratória, sem-
pre que houver atualização da 
remuneração dos servidores 
que se encontram na ativa em 
cargo compatível.

“Hoje, sempre que o ser-
vidor do mesmo cargo e que 
está na ativa recebe um au-
mento, muitos aposentados e, 
principalmente, pensionistas 
começam uma verdadeira 
peregrinação para que seus 
pagamentos sejam atualizados. 

Esperamos que a partir de 
agora esse sofrimento acabe”, 
disse o autor.

Também foi derruba-
do o veto ao Projeto de Lei 
6.514/22, do deputado Ander-
son Moraes (PL), que esta-
belece medidas de segurança 
para proteger pessoas idosas 
com mais de 60 anos de gol-
pes envolvendo empréstimos 
bancários. De acordo com a 
proposta, os bancos devem 
usar mecanismos digitais de 
segurança para identificar a 
identidade do contratante, a 
confirmação do pedido e a 
legitimidade da contratação. 
Além disso, o dinheiro do 
empréstimo não poderá ser 
depositado pelo banco na con-
ta de terceiros – apenas na do 

contratante.
“O principal objetivo desta 

proposição é criar mecanis-
mos que dificultem a ação das 
quadrilhas que se utilizam de 

várias formas de comunicação, 
principalmente a internet e 
telefone, para enganar con-
sumidores, especialmente os 
idosos”, explicou Moraes.

Foto: Alerj

Aposentados e pensionistas do Estado 
do Rio terão reajuste automático

Alerj derruba veto e aposentados e pensionistas do estado terão reajuste automático
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Barra do Piraí 

O prefeito Mário Esteves 
usou as redes sociais da prefeitura 
de Barra do Piraí nesta terça-feira 
(5) para se manifestar sobre o ato 
de vandalismo no ‘Avião do Meta-
verso’, atração turística do distrito 
de Ipiabas. O ataque, segundo 
a prefeitura, teria acontecido na 
noite de domingo (3). Câmeras 
de segurança flagraram duas pes-

soas colocando lenha e ateando 
fogo em parte do trem de pouso 
do Boeing 727, que fica no centro 
de Ipiabas. O incêndio foi rapi-
damente contido pela população 
local. 

O vandalismo foi denunciado 
à Polícia por um morador que 
estava de passagem pelo local. 
Embora os responsáveis pelo cri-
me ainda não tenham sido iden-
tificados, as imagens das câmeras 

de segurança já estão sendo ana-
lisadas pelo Centro Integrado de 
Operações de Segurança Pública 
(Ciosp) e da Secretaria de Ordem 
Pública. 

“Estamos tentando fazer o 
melhor pelo turismo de Ipiabas, 
algo que está sendo objeto de 
muito estudo para criar oportu-
nidade de emprego e geração de 
renda, tão somente para aquela 
população. Não é admissível que 

um equipamento - que já virou 
ponto de visitação antes da sua 
inauguração final - seja objeto de 
vandalismo. Não vamos admitir 
isso. E os envolvidos serão seve-
ramente punidos. Contamos com 
o apoio da população de Ipiabas, 
muito ordeira e receptiva. Atos 
isolados não serão tolerados”, dis-
se Mario Esteves.

Ponto turístico da região, 
‘Avião do Metaverso’ é alvo de 
vandalismo em Barra do Piraí

Dupla foi vista ateando fogo em parte do trem 
de pouso do Boeing 727, no distrito de Ipiabas

Barra Mansa 

Nesta terça-feira, (5), o pre-
feito Rodrigo Drable, juntamente 
com secretários municipais, este-
ve na residência dos moradores 
Rita e Carlos Ribeiro Martins, o 
Chiquinho, no bairro Bom Pas-
tor. A visita faz parte do projeto 
Prefeito na Minha Casa, que, a 
cada semana, visita uma localida-
de diferente do município, ou-
vindo atentamente as principais 
queixas e propondo ações a serem 
feitas para melhorar a qualidade 
de vida da população.

O anfitrião, Chiquinho, des-
tacou a importância do Prefeito 
na Minha Casa para seu bairro e o 
município como um todo. “Esse 
projeto é muito importante por-
que permite que os atendimen-
tos sejam feitos cara a cara com 
os moradores. Tem gente que 
precisa de orientação quanto aos 
serviços da Assistência Social, da 
Saúde, da Educação... Aqui o pre-
feito e os secretários conseguem 
ouvir os moradores e tirar essas 
dúvidas. A visita nas casas mostra 
bem como achar as soluções para 
os problemas de cada bairro”, 
comentou.

Após mais de um mês de 
realização do projeto, Drable elo-
giou a ótima receptividade a cada 
ação realizada. “Hoje estamos no 
Bom Pastor e é sempre motivo 
de muita satisfação para mim me 
sentar e conversar tão próximo de 

cada morador. Um bom gestor 
precisa fazer isso com frequência 
para honrar o compromisso junto 
à população do município, inde-
pendente daquele morador ter 
sido meu eleitor ou não. Assim 
vamos continuar fazendo, porque 
é dessa forma que mostramos à 
população de Barra Mansa como 

a Prefeitura trabalha para todos, 
sem diferenciar um bairro do ou-
tro”, afirmou Rodrigo. 

Também presente no encon-
tro, o secretário de Governo, Luiz 
Furlani, pontuou que as soluções 
apresentadas durante cada visita 
reforçam o compromisso do 
Executivo com os munícipes. “O 

que é apontado pelos moradores 
direciona os trabalhos de nossas 
secretarias para o que precisa ser 
feito para aumentar a qualidade 
de vida daquela localidade. Isso 
mostra como é importante ter 
essa proximidade de forma fre-
quente com cada comunidade do 
município”, disse Furlani.

Foto: Chico de Assis

‘PREFEITO NA MINHA CASA’

Rodrigo Drable visita 
bairro Bom Pastor

Drable e Furlani conversam com moradores do Bom Pastor

Sul Fluminense e Costa Verde

A CCR RioSP iniciou a im-
plantação de 271,67km de cabos 
de fibra óptica na rodovia Rio-
-Santos, a BR-101. Desse total, 
219,07km serão instalados no 
trecho do Rio de Janeiro da ro-
dovia. Os outros 52,6km serão 
implantados no trecho de Uba-
tuba (SP). Atualmente, os traba-
lhos acontecem em duas frentes 
simultâneas, sendo uma entre os 
municípios de Itaguaí e a cidade 
do Rio Janeiro e uma segunda 
em Ubatuba. Na semana que 
vem deverá ter início uma terceira 
frente de serviço, em Paraty.

A implantação da rede de 
fibra óptica acontece de forma 
subterrânea, com um corte no 
pavimento do acostamento, sen-
do feito o reparo após a instalação 

dos cabos de fibra óptica. Durante 
a execução dos serviços poderão 
ocorrer fechamentos de faixa da 
pista e do acostamento. A conces-
sionária reforça que o motorista 
deve respeitar a sinalização im-
plantada no local. A previsão de 
conclusão do serviço é para 2025.

A fibra óptica que está em im-
plantação na Rio-Santos permitirá 
que a concessionária instale uma 
série de equipamentos e tecnolo-
gia que trarão mais segurança ao 
motorista. Entre eles, aproxima-
damente 300 Câmeras de CFTV 
que permitirão que o Centro de 
Controle de Operacional (CCO) 
da concessionária monitore 100% 
dos 270km da Rio-Santos

Também serão instalados 11 
Painéis de Mensagens Variáveis 
Fixos (PMVs) e 15 estações me-
teorológicas.

CCR RioSP inicia implantação 
de mais de 270km de fibra 

óptica na rodovia Rio-Santos

Paraty

A prefeitura está realizando 
o Concurso ‘Sete Maravilhas de 
Paraty’, que tem o objetivo de 
projetar as belezas naturais e cul-
turais de Paraty, fomentando e di-
versificando os roteiros turísticos 
do município.

O concurso é constituído por 
sete categorias: Praias, Cachoeiras, 
Ilhas, Vistas (Mirante), Pratos 
(Gastronomia), Monumentos 
(Arquitetura) e Patrimônio Ima-
terial que serão escolhidas por 
meio de votação no site da Pre-
feitura e também pelo aplicativo 
Paraty App.

Já foram eleitas a primeira 
categoria, praia do Sono; segun-

da categoria, cachoeira do Saco 
Bravo na Ponta Negra;  terceira 
categoria, Ilha do Araújo; a quarta 
categoria vista (mirante) do Pão 
de Açúcar no Mamanguá e a 
quinta categoria,  prato camarão 
casadinho. 

A sexta categoria já está dispo-
nível para votação: o monumento 
(arquitetura), para fazer parte das 
7 Maravilhas de Paraty. Como 
votar e outras informações estão 
disponíveis no link https://www.
paraty.rj.gov.br/participe/enquetes 
ou pelas redes sociais @prefeitu-
radeparaty, @paratypatrimonio-
mundial, @paratycidadecriativa, 
@turismoparatyrj, @culturapa-
raty.

Concurso elege as ‘Sete 
Maravilhas de Paraty’

Volta Redonda

A Patrulha de Proteção ao 
Idoso de Volta Redonda, ligada 
à Secretaria Municipal de Or-
dem Pública (Semop), alcançou 
quatro mil pessoas nos últimos 
cinco meses com a divulgação 
dos direitos da pessoa idosa. Ao 
todo, foram 78 bairros visitados 
pelo serviço, que é pioneiro no 
combate a situações de violência 
contra os idosos. Em novembro, 
as reuniões aconteceram nos 
bairros Jardim Amália II, Açude e 
Santa Rita de Cássia. 

A Patrulha leva informações à 
sociedade sobre os direitos dessa 
parcela da população, com a en-
trega de exemplares do Estatuto 
do Idoso e explicações sobre a 
legislação em vigor. Com apoio 
da Smas (Secretaria de Ação Co-
munitária para Assistência Social) 
e da Smel (Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer), a Patrulha de 
Proteção ao Idoso tem atuado em 
grupos de convivência onde estão 
mais presentes os idosos. 

Durante as apresentações 
da Patrulha do Idoso, os partici-
pantes assistem a um teatro com 
situações que simulam os tipos de 
violência que podem acometer os 
idosos. O objetivo é que todos os 
moradores do município possam 
reconhecer situações de violên-
cia e procurem ajuda necessária 
através da Patrulha de Proteção 
ao Idoso. Em novembro, foi dado 
início a um ciclo de apresentações 
em escolas.

“Queremos que todos os 
moradores de Volta Redonda 
conheçam o trabalho da Patrulha 
de Proteção ao Idoso e sejam 
capazes de reconhecer uma situ-
ação de violência e procurem a 
ajuda necessária. Os mais jovens 
surgem como multiplicadores 
dessas informações e de boas 
práticas. Levar essas informações 
até os mais jovens era um pedido 
dos próprios idosos, que sempre 
reforçam e pedem para que a 
capacitação seja feita com os mais 
novos”, comentou o idealizador 
da Patrulha do Idoso, o secretário 
municipal de Ordem Pública, 
tenente-coronel Luiz Henrique 
Monteiro Barbosa.

As vítimas atendidas pela Pa-
trulha, formada por dois guardas 
municipais, recebem o apoio de 
diversos órgãos, como o Centro 
de Referência Especializado em 
Assistência Social (Creas); dos 
Cras (Centro de Referência de 
Assistência Social); da Guarda 
Municipal (GMVR); e da Polícia 
Civil, por meio do Núcleo de 
Atendimento ao Idoso (NUAI).

Além do secretário de Ordem 
Pública, também participaram 
das visitas as coordenadoras da 
Patrulha do Idoso e do projeto 
Advogado Social da Smas, Eli-
zabete Teixeira e Adriele Gama, 
respectivamente; o inspetor da 
GMVR, Gilson do Carmo; os 
guardas Ana Lúcia e Nunes, que 
atuam na patrulha; e o psicólogo 
Victor Sobral.

Foto: Jean Alves/Semop

Patrulha do Idoso alcança quatro 
mil pessoas com a divulgação dos 

direitos da pessoa idosa

O secretário municipal de Ordem Pública, Luiz Henrique, é o idealizador da Patrulha 
do Idoso

Barra Mansa

A Secretaria Municipal de 
Educação realizou, nesta terça-
-feira (5), o 2º Encontro das Es-
colas em Tempo Integral. A ação 
aconteceu no Colégio Municipal 
Padre Anchieta, no bairro Vista 
Alegre, e teve como principal ob-
jetivo reunir os profissionais das 
unidades e colocar em discussão 
a responsabilidade das escolas na 
melhoria do ensino dos estudan-
tes e trocar experiências para que 
os casos de sucesso sejam imple-
mentados nas demais instituições.

A vice-prefeita de Barra Man-
sa, Fátima Lima, esteve presente 
ao evento e falou sobre a im-
portância desse modelo de ensi-
no para o desenvolvimento dos 
alunos. “Recentemente fomos 
destaque no ranking brasileiro das 
escolas em tempo integral e isso 
reflete no desenvolvimento das 
habilidades dos nossos estudantes. 
Isso é mérito desses profissionais 
que educam com amor e com 
responsabilidade. Não teria como 
o resultado e reconhecimento ser 
diferente”, ressaltou Fátima.  

De acordo com o secretário 

de Educação Marcus Barros, 44% 
dos alunos das unidades escolares 
de Barra Mansa estão em tempo 
integral ou em atividades am-
pliadas e esses encontros têm o 
objetivo de apresentar as boas 
práticas e avaliar as propostas que 
estão em andamento. “Começa-
mos a promover esses encontros 
neste ano e percebemos que têm 
dado certo. Cada encontro será 
em uma unidade que funciona 
nesses moldes, assim estaremos 
mais próximos de cada realidade. 
Nosso maior objetivo sempre 
será promover a melhoria do en-

sino”, concluiu. 
A estudante do 7º ano do 

Colégio Padre Anchieta, Milena 
Gonçalves dos Santos, 12 anos, 
falou sobre sua experiência de 
estudar em tempo integral. “En-
trei na escola no ano passado. 
De lá pra cá percebi que o meu 
desenvolvimento escolar melho-
rou. As oficinas nos ajudam nas 
aulas regulares, então, tudo é uma 
extensão, sem ser chato ou cansa-
tivo. Me sinto muito bem aqui”, 
garantiu a aluna.

BM promove 2º Encontro das Escolas em Tempo Integral

Rio

A Eletronuclear doou 46 ob-
jetos relacionados à história da 
energia nuclear ao Museu de As-
tronomia e Ciências Afins (Mast). 
A assinatura do termo de doação 
ocorreu na quinta-feira (30), na 
biblioteca do museu, no Rio de 
Janeiro. O evento contou com a 
presença do diretor-presidente 
em exercício da empresa, Sinval 
Zaidan Gama, e do diretor do 
Mast, Marcio Rangel.  

Sem uso para a estatal, as pe-
ças testemunham a memória da 
energia nuclear no Brasil e serão 
higienizadas e preservadas pelo 
museu. Entre os objetos encon-
tram-se detector de radiação, mo-

nitor de ar contínuo, analisador 
de vibração, medidor de taxa de 
corrosão, entre outros. 

Vinculado ao Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI), o Mast oferece um 
mergulho na história do desen-
volvimento científico e tecnoló-
gico no Brasil. A instituição busca 
ampliar o acesso da sociedade ao 
conhecimento científico e tecno-
lógico por meio da pesquisa, pre-
servação de acervos e divulgação 
da atividade científica brasileira. 

“Como brasileiro me sinto 
orgulhoso de instituições desta 
natureza. Estou honrado de estar 
nesta casa e de participar de pro-
jetos como esse. A Eletronuclear 
deu eco ao projeto e a gente não 

pode deixar de ter uma visão ho-
lística de todos os elos do setor”, 
resume Sinval Gama. 

A pauta da energia nuclear 
entrou no escopo do museu em 
2005, com o projeto ‘Panorama 
Histórico de Energia Nuclear no 
Brasil 1950-1980’, patrocinado 
pela Finep. Como resultado dessa 
iniciativa, o museu publicou o 
inventário “Panorama Histórico 
da Energia Nuclear no Brasil: in-
ventário dos objetos de C&T”, as-
sim como promoveu a exposição 
“Energia Brasil: Energia nuclear 
para geração de energia elétrica”.  

Marcio Rangel explica que, 
para além de espaços de exposi-
ção, há muito potencial do acervo 
como material de pesquisa e de 

produção do conhecimento. “Es-
ses objetos foram escolhidos para 
estar aqui no futuro, registrando 
a história nuclear daqui a 50, 100 
anos”, enfatiza. 

“Ficamos felizes em contri-
buir com todo o processo e estar-
mos hoje celebrando a conclusão 
da doação desses equipamentos. 
O museu visitou nossas instala-
ções no passado e selecionou os 
itens que considerava importantes 
para futuras pesquisas e compor 
o acervo para exposições. E a 
nossa história poderá ser conta-
da e mostrada, atravessando as 
barreiras de espaço e tempo”, 
celebra Ana Beatriz Julião, chefe 
da Assessoria de Responsabilidade 
Social da Eletronuclear.

Museu de Astronomia recebe objetos históricos da Eletronuclear
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Costa Verde 

A prefeitura de Paraty lança 
oficialmente, nesta quinta-feira 
(7), o Calendário Turístico e 
Cultural 2024, que terá mais de 
60 eventos em 365 dias. O lan-
çamento acontece às 17 horas, 
no Moriá Praia Bar, localizado às 
margens da Rodovia Rio Santos, 
na Barra do Corumbê, em Paraty 
e é restrito a jornalistas, promoto-
res de eventos e ao trade turístico.  

Durante ao evento, o prefeito 
Luciano Vidal, a Secretaria de Tu-
rismo e o Sebrae irão apresentar o 
PLAMTUR - Plano Municipal 
de Turismo e Marca Turística. O 
plano foi desenvolvido por meio 
de uma parceria entre o municí-
pio e o Sebrae. A expectativa é de 
que em 2024 a cidade receba mais 
turistas do que em 2023. 

A prefeitura também irá 
anunciar o Calendário de Festejos 
da Serra e do Mar, voltado para os 
eventos realizados para a comu-
nidade de Paraty, como as festas 
religiosas, as tradições culturais 
e caiçaras, com destaque para a 
Festa do Divino, tombada como 
patrimônio cultural.

De 1° de janeiro a 31 de de-
zembro, a cidade receberá 63 
eventos que levarão uma extensa 
programação turística, esportiva, 
cultural, gastronômica, ecológica 
e de negócios para Paraty. Entre 
os meses de maio e Junho Pa-
raty será a palco de tradicionais 
festivais como Bourbon Festival 
Paraty e o Circuito Sesc Jazz & 
Blues e ganha mais uma novidade 
com o Festival Maraty, com um 
conceito musical ligado as raízes 
da música brasileira e que ganha 
a cara de Paraty, com múltiplos 
formatos com ocupação dos espa-
ços históricos ao logo de três dias, 
onde todos poderão desfrutar de 
boa música, sem correria e com-
templado a cidade histórica com 
grandes nomes da música nacio-
nal e internacional.

Os Grandes eventos como a 
Flip (Festa Literária Internacional 
de Paraty), que retorna para o 
mês de julho e Paraty Brazil By 
UTMB, o maior evento espor-
tivo de corrida em montanha do 
mundo, vem em sua segunda 
edição pulsando os corações dos 
atletas e dos paratienses e ainda 

em destaque o Festival da Cacha-
ça, Cultura e Sabores de Paraty e 
Festival do camarão e e o Circuito 
de Festas Juninas estão confirma-
dos para 2024. 

PARATY 

Localizada na Costa Verde do 
Rio de Janeiro, Paraty foi elei-
ta como uma das cidades mais 
românticas e aconchegantes da 
América Latina pelo site espe-
cializado em turismo de luxo A 
Luxury Travel Blog. Quando o 
assunto é viagem histórica, Paraty 
lidera a lista de destinos mais pro-
curados por brasileiros. Foi o que 
revelou uma pesquisa da platafor-
ma Booking.com: para 77% dos 
viajantes do país, visitar lugares 
históricos é uma motivação im-
portante para viajar. 

Serviço: 
Data: quinta-feira, dia 7 de de-
zembro de 2023
Horário: 17 horas
Local: MORIÁ PRAIA BAR

País 

A Primeira Turma do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
decidiu nesta terça-feira (5) que 
não há vínculo de emprego entre 
motoristas de aplicativo e as em-
presas que operam as plataformas. 
O entendimento vale para todas 
as plataformas.

O colegiado julgou uma de-
cisão da Justiça do Trabalho de 
Minas Gerais que reconheceu 
vínculo de emprego entre um 
motorista e a plataforma Cabify.

Em seu voto, o relator do 
processo, ministro Alexandre 
de Moraes, afirmou que a Jus-

tiça Trabalhista tem descum-
prido reiteradamente prece-
dentes do plenário do Supremo 
sobre a inexistência de relação 
de emprego entre as empresas 
de aplicativos e os motoristas.
Para o ministro, a Constituição 
admite outras relações de tra-
balho. “Aquele que faz parte da 
Cabify, da Uber, do iFood, ele 
tem a liberdade de aceitar as corri-
das que quer. Ele tem a liberdade 
de fazer o seu horário e tem a 
liberdade de ter outros vínculos”, 
justificou.

O voto de Moraes foi seguido 
pelos ministros Cristiano Zanin, 
Luiz Fux e Cármen Lucia.

Apesar de não reconhecer o 
vínculo de emprego, Cármen 
Lúcia demonstrou preocupação 
com o futuro dos trabalhadores 
e a falta de regulamentação de 
direitos. “Nos preocupamos com 
esse modelo, o que não significa 
adotar o modelo da legislação tra-
balhista como se fosse uma forma 
de resolver. Não tenho dúvida 
de que, em 20 anos ou menos, 
teremos um gravíssimo problema 
social e previdenciário. As pessoas 
que ficam nesse sistema de ‘ube-
rização’ não têm os direitos sociais 
garantidos na Constituição por 
ausência de serem suportados por 
uma legislação”, afirmou. 

Durante o julgamento, o ad-
vogado Márcio Eurico Vitral 
Amaro, representante da Cabify, 
alegou que o modelo de trabalho 
da empresa não pode ser conside-
rado como relação de emprego, 
nos moldes da Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT). Amaro 
ponderou que as mudanças tec-
nológicas também refletiram no 
mercado de trabalho.

“Aqueles conceitos clássicos 
da relação de emprego não se 
aplicam a essas novas formas de 
trabalho humano. Essas formas 
não cabem nos limitadíssimos 
marcos e limites da CLT”, afir-
mou.

Angra dos Reis 

A Prefeitura de Angra realiza 
nesta quarta e quinta-feira, dias 
6 e 7, a segunda edição do Angra 
Tech, conferência de empreen-
dedorismo e inovação que reúne 
startups e especialistas em ino-
vação e negócios. O evento será 
realizado no Centro de Estudos 
Ambientais (CEA) – Avenida 
Prefeito Jair Toscano de Brito, 
Praia da Chácara, S/N. Por meio 
de palestras, conexões e experiên-
cias de networking, o Angra Tech 
tem como objetivo fomentar o 
empreendedorismo e a inovação 

na cidade em busca de soluções 
que alavanquem a economia e 
inspirem novos empreendedores. 
Quem quiser participar pode se 
inscrever gratuitamente no site do 
evento: angra.rj.gov.br/angratech

As secretarias de Desenvolvi-
mento Econômico e de Planeja-
mento e Parcerias, responsáveis 
pela organização da conferência 
estão à frente da organização. 
O tema neste ano é “Inovação, 
Sustentabilidade e Economia do 
Mar”. A edição destacará os pila-
res fundamentais da economia na 
Costa Verde: Economia do Mar, 
Energia, Turismo, Meio Ambien-

te, Sustentabilidade e Empreen-
dedorismo com Inovação.

– A edição deste ano busca 
promover um encontro entre a 
inovação e a sustentabilidade, por 
meio da economia do mar. De-
pois do sucesso do Angra Tech de 
2022, estamos ansiosos para dar 
continuidade a essa jornada rumo 
a um novo horizonte e esperamos 
que esta nova edição seja um 
marco para o desenvolvimento 
tecnológico e a sustentabilidade 
em nossa cidade. Estamos com-
prometidos com um futuro sus-
tentável em nossa região, e, para 
isso, contamos com a participação 

ativa da sociedade para alcançar-
mos esse objetivo – diz Aurélio 
Marques, secretário municipal de 
Desenvolvimento Econômico.

No ano passado, o Angra 
Tech explorou mudanças tecno-
lógicas que têm transformado 
a maneira como se vive e se faz 
negócios. Para este ano, a organi-
zação do Angra Tech prepara um 
ambiente estimulante, repleto de 
atividades inspiradoras, espaços 
inovadores e exposições que irão 
encorajar parcerias e o comparti-
lhamento de ideias.

Angra dos Reis 

A Secretaria da Juventude de 
Angra dos Reis está lançando o 
curso “Conquiste seu Primeiro 
Emprego” em parceria com a 
ONG PROA. Com inscrições 
abertas até o dia 15 de janeiro de 
2024, o curso terá início em 29 
de janeiro, com duração de três 
meses. As inscrições podem ser 
feitas pelo link: https://plataforma.
proa.org.br/local/staticpage/view.
php?page=ld-curso-plataforma-
-proa

A PROA tem como propó-
sito capacitar e inserir jovens no 
mercado de trabalho por meio do 
desenvolvimento pessoal e profis-

sional. O curso oferecido a jovens 
da cidade tem como objetivo de-
senvolver habilidades essenciais, 
procuradas pelas empresas na 
hora de contratar, seja para vagas 
com carteira assinada (CLT), 
programas de jovem aprendiz 
ou estágios. Após a conclusão do 
curso, os participantes receberão 
um certificado. 

Os módulos do curso abor-
darão temas como Autoconhe-
cimento, Projeto Profissional, 
Raciocínio Lógico, Comunicação, 
e dicas valiosas para se destacar no 
LinkedIn.

Os requisitos para partici-
pação incluem ter entre 17 e 22 
anos, estar cursando o 3º ano do 

ensino médio ou ter concluído 
em escola pública, além de dis-
ponibilidade para os três meses 
de curso, com uma média diária 
de 30 minutos de estudos, mais a 
participação obrigatória na tutoria 
ao vivo, uma vez por semana, às 
quintas-feiras.

Além disso, os estudantes 
terão acesso a conexões com 
vagas de emprego em empresas 
parceiras, acompanhamento de 
empregabilidade por três anos 
e a oportunidade de participar 
de trilhas técnicas, cursos de 50 
horas do PROA focados em áreas 
específicas. As aulas contarão com 
uma média diária de 30 minutos 
de estudos, com tutoria ao vivo 

uma vez por semana, toda quin-
ta-feira, com duração de 1 hora e 
30 minutos.

- A Secretaria da Juventude 
disponibilizará equipamentos e 
o espaço da Sala Oportunizar, 
localizada em sua sede e equipada 
com climatização, computadores 
e acesso à internet. Essa iniciativa 
visa proporcionar conforto e aces-
sibilidade aos jovens da cidade 
que participarão do concurso. 
Estamos comprometidos em 
buscar constantemente parcerias 
que ofereçam oportunidades e 
capacitação aos jovens de Angra 
dos Reis – comentou o secretário 
da Juventude, William Gama.

País 

Estão abertas as inscrições 
para o concurso público do Ins-
tituto Nacional de Metrologia, 
Qualidade e Tecnologia (Inme-
tro). As 100 vagas imediatas e 760 
de cadastro reserva são para os 
cargos de analista executivo em 
metrologia e qualidade; e pesqui-
sador-tecnologista em metrologia 
e qualidade, que exigem formação 
acadêmica de nível superior em 
diversas áreas, com salários de 

R＄ 8.700. 
A organização do certame é de 

responsabilidade do Instituto de 
Desenvolvimento Educacional, 
Cultural e Assistencial Nacio-
nal (Idecan). Para se inscrever, 
basta acessar o site da banca até 
às 23h59 do dia 8 de janeiro de 
2024. As taxas de inscrições são 
de R＄ 125 e as provas estão pre-
vistas para 14 de abril de 2024, em 
Brasília, Fortaleza, Goiânia, Porto 
Alegre, Rio de Janeiro e Salvador. 

Estado

A Assembleia Legislativa 
do Rio (Alerj) vai analisar em 
regime de urgência um projeto 
de lei que proíbe a apreensão de 
mercadorias legais, acessórios e 
instrumentos de vendedores am-
bulantes, camelôs e vendedores 
informais no Estado do Rio de 
Janeiro. 

O PL 2640/2023, apresentado 
pelo deputado Alan Lopes (PL), 
é resultado de denúncias enca-
minhadas por trabalhadores que 
perderam a fonte de renda em 
fiscalizações de agentes da ordem 
pública. “O que estamos vendo 
cada vez mais são chefes de famí-
lia perderem tudo em ações com 
flagrante abuso de poder por 
parte de agentes públicos. Nosso 
projeto de lei é para resguardar 
o trabalhador que vive com ho-
nestidade e luta muito para levar 
sustento para casa”, explica o 
deputado Alan Lopes.

Além de reclamações ao ga-
binete, os pedidos de socorro 
vieram também através da Co-
missão Especial de Combate à 
Desordem Urbana, presidida 
por Alan Lopes. “Na maioria 
das denúncias que recebemos, 
os vendedores sequer recebem 
uma comprovação dos itens que 
foram apreendidos ou instruções 
sobre como resgatá-los, isso sem 
contar os casos em que a merca-
doria é perecível e o produto se 
perde”, destaca o deputado Alan 
Lopes.

O parlamentar argumenta 
que não se trata de incentivo a 
comércio ilegal, mas a garantia 
do direito da livre iniciativa e 
valorização do trabalho humano 

que atua dentro da lei. “Qual-
quer leitura honesta do projeto é 
capaz de identificar, logo em seu 
primeiro artigo, que o vendedor 
ambulante é obrigado a observar 
as qualificações profissionais que 
a lei estabelece”, explica.

De acordo com a proposta, 
fica vedado o confisco de todo 
e qualquer meio utilizado pelo 
vendedor ambulante para exercer 
sua atividade laboral nas vias ou 
logradouros públicos, desde que 
lícito. O projeto ainda enumera 
itens que não poderão ser reco-
lhidos: talheres, copos, garrafas, 
luvas, toucas, uniformes, utensí-
lios, panelas, recipientes, carro-
cinha ou triciclo, barracas, bujão, 
cesta, caixa de qualquer material, 
recipiente térmico, expositor, 
módulo e veículo motorizado, 
trailer, cadeira de engraxate e 
outros meios.

 O PL 2640/2023 estabelece 
que a apreensão de produtos lí-
citos por órgãos municipais e es-
taduais somente poderá ocorrer 
em situação de flagrante delito, 
situação de emergência ou cala-
midade pública; produtos que 
representem riscos ao consumi-
dor, nos termos da Lei nº 8.078, 
de 11 de setembro de 1990 (Có-
digo de Defesa do Consumidor); 
e produto industrializado que 
não esteja acompanhado de nota 
fiscal ou de qualquer documento 
que comprove sua procedência.

“Estou trabalhando para co-
locarmos em votação no plenário 
ainda nesse ano, é muita covar-
dia o que estão fazendo com 
homens e mulheres, muitos já 
idosos, que enfrentam grande 
dificuldade para sobreviver”, 
conclui o deputado Alan Lopes.

Paraty lança o Calendário
Turístico e Cultural 2024

Cidade Patrimônio Mundial da Unesco e Cidade Criativa da Gastronomia, terá ainda 
mais eventos esportivos, culturais, gastronômicos, de negócios e religiosos

Foto: Eu Amo Paraty

Paraty

STF nega vínculo trabalhista entre 
motoristas e empresas de aplicativo

Ministro relator diz que Constituição admite outras formas de trabalho

Alerj poderá proibir 
apreensão de 

mercadorias legais 
de camelôs

Concurso do Inmetro abre
860 vagas de trabalho

Angra Tech 2023 debate “Inovação, 
Sustentabilidade e Economia do Mar”

Secretaria da Juventude de Angra lança 
curso ‘Conquiste seu Primeiro Emprego’
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Como saber se meu 
gato está feliz?

Dermatite canina
PARA ANUNCIAR AQUI: (24) 99834-6214 (ZAP)

Contando talvez ninguém 
acreditasse, mas um gato, da cor 
laranja, chamado Mono, tornou-
-se um “aluno brilhante” em uma 
escola colombiana. 

Há cerca de 18 meses, Mono 
apareceu na Institución Educativa 
San Bernardo, em Quindio, na 
Colômbia.

Os alunos de cinco anos o 
receberam tão bem que Mono se 
tornou um membro regular da 
turma.

Maribel Espinosa Henado, 
professora na escola, ficou encan-

tada com o novo aluno de quatro 
patas.

Segundo ela, o gato aparece 
lá todas as manhãs e passa as 
aulas dormindo nas carteiras das 
crianças.

Em entrevista ao Newsweek, 
a filha de Maribel, Yanin Eraso, 
de 28 anos, explicou que Mono 
costumava ter uma família que o 
deixava na rua o dia todo.

Quando ele começou a fre-
quentar a escola, encontrou co-
mida, carinho e amor, e decidiu 
ser o lugar onde queria ficar.

Muito falamos aqui sobre como buscar 
os nossos pets serem felizes. Teve até um 
leitor que nos revelou o que faz para a sua 
tartaruga de aquário ter uma vida melhor, 
mas isso fica para uma próxima vez.

Hoje é o dia dos gatos!
Segundo Rômulo Braga, médico-ve-

terinário do CRV Imagem, um gato feliz 
costuma apresentar bom apetite, fazer ne-
cessidades fisiológicas regularmente e nos 
lugares corretos, ter longos períodos de sono 
e comportamentos rotineiros naturais da 
espécie.

O veterinário aponta que se eles esti-
verem bem, vão arranhar, correr, subir em 
coisas, pular, caçar e tomar sol. Isso até pode 
irritar alguns tutores, mas tem seu lado po-
sitivo.

Um outro detalhe para ver se seu gato 
está mesmo feliz é observar a posição corpo-
ral da cauda, orelhas e da face felina também 
facilita entender o estado de ânimo. Quando 
o animal está relaxado, suas musculaturas 
seguem o mesmo padrão. Do contrário, ele 
se mantém em uma posição de ataque e pro-
teção, demonstrando ansiedade e estresse.

Vamos a algumas dicas de um gato feliz:

Deita de barriga 
para cima;

Se esfrega nos mó-
veis e em seus huma-
nos;

Fica com pelos e 
orelhas abaixados;

Se espreguiça;
Tem sono e apetite 

regular;
Apresenta compor-

tamento rotineiro;
Ronrona;
Exibe pupilas rela-

xadas, em formato de 
filete vertical;

Amassa pãozinho;
Possui disposição 

para brincar.
E para isso acontecer os tutores devem 

promover rotinas coerente e previsível, 
principalmente respeitando os horários de 
comida, oferecendo esconderijos pela casa, 
para eles poderem se entocar quando há 
necessidade, enriquecimento ambiental, as 
famosas gratificações, e interação de qualida-
de ativa e passiva.”

Muitos cães passam o dia se 
coçando. Eu tenho uma cadela 
que sofre com isso, mas já está em 
tratamento. 

Pois bem, isso pode ser uma 
doença chamada dermatite canina 
que é uma infecção ou inflamação 
na pele dos cachorros, que pode 
causar coceira, vermelhidão, 
feridas e outros sintomas desa-
gradáveis. 

Ela pode ser uma reação alér-
gica a algum elemento externo, 
como picadas de pulgas, ou re-
sultar de uma alergia alimentar, 
infecção bacteriana ou período de 
estresse.

Algumas raças de cachorro 
possuem predisposição genética a 
desenvolver a dermatite atópica – 
uma variedade da doença –, como 
Labrador e Pitbull. Para outras, 
a tendência de ter dermatite está 
ligada ao comprimento do pelo, 
como as raças Cocker Spaniel e 
Golden Retriever, que possuem 
pelos longos e espessos.

O primeiro passo para curar 
seu amiguinho é perceber os sin-
tomas da dermatite canina. Veja 
abaixo os principais:

Coceira: como outras do-
enças, a dermatite pode causar 
coceira no seu companheiro de 
quatro patas, uma vez que resseca 
a pele;

Descamação, feridas e ver-
melhidão na pele: com o resse-
camento da pele, pode também 
haver descamação e aparecimento 
de feridas, com ou sem pus, além 
de vermelhidão nas regiões afe-
tadas;

Queda de pelo: por causa das 
feridas e descamação, seu amigui-
nho pode ter queda de pelo que 
resulta em falhas localizadas ou 
generalizadas;

Lambidas frequentes: as lam-
bidas podem ser tanto um sin-
toma quanto causa da dermatite, 
uma vez que podem desencadear 
a “dermatite psicogênica”.

Você sabia que o apego que 
você tem seu pet é causado pelo 
hormônio do amor? Isso mesmo. 
Cientistas descobriram que liga-

ção entre cachorro e tutor pode 
gerar mudanças hormonais no 
nosso corpo com a liberação de 
ocitocina, o “hormônio do amor”.

Para descontrair

Apego por causa 
do hormônio

Volta Redonda

Alunos da Escola Municipal 
de Hipismo de Volta Redonda 
(EMHVR), da Fundação Beatriz 
Gama (FBG), se destacaram na 
X etapa do Ranking do Estado do 
Rio de Janeiro e Copinha Feerj 
(Federação Equestre do Estado 
do Rio de Janeiro). A competição 
aconteceu nesse fim de semana, 
na Sociedade Hípica Brasileira 
(SHB), na capital carioca. 

Na categoria Preliminar com 
obstáculos de 60 cm e com 93 
concorrentes, Enzo Miguel, de 
dez anos, foi o campeão da etapa 
do ranking e vice-campeão geral 
da Copinha Feerj. Na categoria 
Aspirantes, com obstáculos de 80 
cm, a aluna Thicine Brune ficou 
em 4° lugar na Copinha Feerj.

Na categoria Preliminar, com 
obstáculos de 90cm, Júlia Folly 
conquistou a 6ª e a 8ª posição na 
etapa montando Lady Cartha FP 
e Carina FP. Na Copinha Feerj, 

ela conquistou o terceiro lugar. 
A Escola Municipal de Hipismo 
participou com 12 alunos no to-
tal: Ellysa, Marina, Mellina, Enzo, 
Fred, Danilo, Rafael, Lara, Cristi-
na, Markus, Thiciane e Júlia.  

“Quero destacar a dedica-
ção de todos os nossos alunos 
e parabenizar pelos resultados 
alcançados em 2023. Conquis-
tamos grandes resultados no 
Campeonato Estadual e no Cam-
peonato Brasileiro de Iniciantes. 
Nesse fim de semana, voltamos 
mais uma vez com medalhas 
importantes para casa”, disse o 
professor responsável pela Escola 
Municipal de Hipismo de Volta 
Redonda, Yasser Pereira.

O presidente da FBG, Vitor 
Hugo de Oliveira, reforçou que 
este foi um grande ano para a 
“Escolinha de Hipismo”, e os 
alunos vêm fazendo bonito nas 
competições. “Mais uma grande 
campanha, levando novamente 
o nome de Volta Redonda para o 

pódio. Este ano nos destacamos 
e conquistamos 14 medalhas 
no Brasileiro, estamos fazendo 
grandes etapas nos estaduais, isso 
nos deixa orgulhosos e também 
mostra que o trabalho está sendo 
bem feito”, destacou. 

Vassouras

Diogo Nogueira e Lenine 
são as atrações deste final de se-
mana no Natal Sesc RJ 2023, em 
Vassouras. As apresentações são 
gratuitas e acontecerão na Praça 
Barão de Campo Belo, no Centro 
do município, às 21h. O Natal 
Sesc RJ 2023 conta com uma 
programação alusiva repleta de 
atrações que percorrerá 35 cidades 
do estado do Rio de Janeiro, ten-
do como apoio as prefeituras mu-
nicipais e os sindicatos varejistas.

Na sexta-feira (8), quem sobe 
ao palco é o cantor Diogo No-
gueira, um dos maiores nomes 
da música brasileira da atualidade, 
que promete embalar o público 
com um repertório superespecial! 
Entre os destaques, as canções 
“Aquele Abraço”, “Pé na Areia” e 
“Meu Lugar”, além de pot-pourri 
com sucessos de outros artistas. 
Filho do lendário João Nogueira, 
Diogo canta o samba, a música 
pulsante, popular e alegre, sinô-
nimo da cultura brasileira. Artista 
multifacetado, Diogo é cantor, 
compositor e instrumentista. Foi 
indicado ao Grammy Latino por 
todos os seus álbuns e vencedor 
nas categorias “Melhor Álbum de 
Samba” e “Melhor Canção Brasi-
leira”, em diferentes anos.

Já no sábado (9) será a vez 
do músico Lenine cantar para o 
público de Vassouras. No setlist 
do artista que canta suas próprias 
composições, os amores e as sagas 

de seu tempo, sucessos como 
“Simples Assim”, “Castanho”, 
“Hoje eu quero sair só”, “Jack 
Soul Brasileiro” e “A Rede”. Com 
uma carreira de 39 anos, Lenine 
já está em seu sexto Grammy 
Latino, na categoria “Rock Alter-
nativo”, com o projeto “Lenine 
em Trânsito’’.

Outros municípios também 
recebem uma programação ar-
tística, incluindo concertos de 
orquestras e solistas, apresentação 
de corais, cenografia natalina e 
atividades artísticas diversas, o que 
provocará intensa movimentação 
econômica, prevê o presidente do 
Sistema Fecomércio RJ e Sesc RJ, 
Antonio Florencio de Queiroz 
Junior.

“O Natal Sesc está consoli-
dado no calendário de eventos 
do Rio de Janeiro porque leva a 
todas as regiões do estado uma 
programação artística e de lazer 
associada a valores como união, 
solidariedade e esperança, algo 
muito apreciado pelo público 
nesse período do ano. Ao mesmo 
tempo em que encanta os mora-
dores das cidades, o evento atrai 
turistas e movimenta o comércio, 
os serviços e toda a cadeia pro-
dutiva, gerando emprego, renda 
e desenvolvimento para o nosso 
estado”, diz o dirigente.

A programação completa 
do Natal Sesc RJ 2023 pode ser 
conferida no site www.natalsesc.
com.br.

Trilha de Natal 
do Jeep Clube 

arrecada 
brinquedos 

para crianças 
carentes

Volta Redonda

Os integrantes do Jeep Clube 
de Volta Redonda farão no dia 17 
deste mês, a já tradicional Trilha 
do Natal. A saída está marcada 
para às 9h, do Posto Shell Casa 
de Portugal. Nela os integrantes 
do clube, arrecadam brinquedos 
para as crianças mais necessitadas. 
As doações podem ser de brin-
quedos usados (em bom estado) 
ou novos.

Este ano, a distribuição será 
feita em Arrozal. Logo depois, 
os participantes terão a festa de 
confraternização, na Sede Cam-
pestre. Os pontos de arrecadação 
são na Embrasom, no Aterrado, 
na Sumit Motors, na Voldac, na 
LL Odontologia, no Retiro e na 
Camisaria AM, que fica em frente 
à rodoviária de Barra Mansa.

Diogo Nogueira e Lenine se
apresentam em Vassouras

neste fim de semana

Legenda: Diogo Nogueira será atração de sexta-feira (8) no Natal Sesc, em Vassouras

Foto: Divulgação

Volta Redonda: Alunos de Hipismo
conquistam pódios em competições no Rio

Doze atletas participaram da X etapa do Ranking do Estado 
do Rio de Janeiro e da Copinha Feerj, na capital carioca

Legenda: Alunos da FBG se destacaram na X etapa do Ranking do Estado do Rio de 
Janeiro e Copinha Feerj

Fotos: Divulgação – Secom/PMVR

Sérgio Loroza e Toni Garrido são atrações
do Verão no Calçadão em Barra Mansa

Barra Mansa 

Sergio Loroza e Toni Garrido 
serão as atrações do Verão no 
Calçadão, neste final de semana 
em Barra Mansa. A programação 
começa no sábado (09), com 
show de Sérgio Loroza, e segue 
agitando a cidade até o domin-
go (10), com a apresentação do 
cantor Toni Garrido. Também 
subirão ao palco artistas regionais, 
a partir das 18h.

Quem comparecer poderá 
contar com uma praça de ali-
mentação repleta de variedades. A 
entrada é gratuita e a classificação 
livre. Legenda: Presentes terão ainda uma praça de alimentação repleta de variedades

Foto: Divulgação


